
[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 166 農業に関すること

当 局 回 答

№ 108

　議員回答のとおりです。
　なお、担い手への農地利用の集積、集約化については、地区ごと
に行われている「人・農地プラン」の地域検討会などにおいて、話し
合いを進める上で中心的な役割を果たしているところです。
【農業委員会】

当 日 の 回 答 　確認させていただきます。

※農業委員は、農地の権利移動の許可等について委員会で許可・
決定を行い、農地利用最適化推進委員は、農地パトロール、担い手
への農地利用の集積・集約化、遊休農地の発生防止・解消等の現
場活動を行うこととなっています。
　農地利用状況調査で新たに発生した再生可能な農地の所有者に
対し、農地利用意向調査を行い、農地集積バンクへの登録や再度
耕作するよう促す等、農地集積・耕作放棄地解消を推進しています。
　なお、質問者にその旨を伝えました。

意見・質問・要望等 　平成29年から新しく農業委員、農地利用最適化推進委員の方々が
委嘱されているが、減反、耕作放棄地対策等、どの様な状況になっ
ているのか確認して欲しい。【小田自治センター】

№ 108 農業に関すること

通し番号 23 農業に関すること

当 局 回 答

№ 109

　新規就農者への国の助成制度を積極的に活用できるよう、「人・農
地プラン検討会」など各地区で開催し、様々な場面でＰＲしながら、
新規就農者の確保に努めます。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　現在、農業については、担い手への農地集積、水田のフル活用な
ど進めなければなりません。特に、後継者問題が深刻であることの認
識をしております。課題として持ち帰ります。

意見・質問・要望等 　農業について、若者の関心がなくなっている。土地改良区の組合
員の名義変更が進んでいない。そのために、土地改良区のポンプ更
新事業を進めるための組合員の署名が貰えず苦労している。若者に
農業のＰＲを願いたい。農業に対する議会の取り組みについて伺い
たい。【東田町公民館】

№ 109 農業に関すること

通し番号 115 農業に関すること

当 局 回 答

№ 110

　各地区で開催している「人・農地プラン検討会」において、地域の
担い手の皆さんと意見交換を重ねるとともに、アンケート調査結果を
踏まえながら課題等を整理し、平成30年度に「(仮称)角田市農業振
興ビジョン」を策定する予定です。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　議会でも一般質問等で角田市の農業ビジョンについて質してまいり
ましたが、平成30年度に各農業関係者の意見を取りまとめ、持続可
能な角田市の農業振興ビジョンを策定する予定になっております。

意見・質問・要望等 　農業後継者不足が問題となっているが、失業対策としても農業従
事者を増やすことも大事だと思う。
　角田市の農業ビジョンが見えないが、どのようになっているのか。
【新丁３区区民会館】

№ 110 農業に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 122 農業に関すること

当 局 回 答

№ 111

　中山間地域においては「中山間地域等直接支払交付金制度」や
「多面的機能支払交付金制度」を活用しながら、耕作放棄地対策や
鳥獣被害対策、景観作物の栽培や稲作体験などの多面的な活動等
を展開しており、今後ともしっかり支援してまいります。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　活動できる若い方々をどのように取り込んでいくのかも一つの方法
と考えます。非農家の方でも保全隊に参加可能です。
　また、複数の行政区で保全隊を構成するなどの方法もあります。
　今後、各団体間で模索すべきであろうと思います。

意見・質問・要望等 　遊休農地、空き家対策が西根の喫緊の課題だ。保全隊活動参加
者も非常に少ない班がある。
　中山間地の維持を今後どのようにしていくのか。
【西根自治センター】

№ 111 農業に関すること

通し番号 164 農業に関すること

当 局 回 答

№ 112

　需要に応じた米づくりが必要ですので、生産の目安に沿った取り組
みを進めることが大切と考えます。耕作できない条件の悪い水田へ
の対応についてどうあるべきか今後検討してまいります。
【農林振興課】

当 日 の 回 答 　提案として承ります。

意見・質問・要望等 　平成30年から減反政策がなくなり、自由に作付けができるようにな
るが、47都道府県のうち増産は12道県のみで他の都道府県は据え
置きか、減少の方向である。さらに耕作放棄地が増える状況にあり、
皆で知恵を出し合って、角田市独自の対応策をつくるべきではない
か。【小田自治センター】

№ 112 農業に関すること

通し番号 165 農業に関すること

当 局 回 答

№ 113

　ご指摘のとおり、今後、耕作放棄地の増加が懸念されますので、２
月に実施いたしましたアンケート調査の結果を分析しながら、対応策
について検討してまいります。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　意見として承ります。

意見・質問・要望等 　減反政策がなくなれば、さらに耕作放棄地が増えてくる可能性があ
る。今後、耕作は望めないので発想を変えて別の用途として考える
べきではないか。【小田自治センター】

№ 113 農業に関すること

通し番号 123 有害鳥獣に関すること

当 局 回 答

№ 114

　主な駆除方法は、年間を通した箱わな・くくりわなによる駆除、及び
11月15日～2月15日の狩猟期間に行われる駆除となっています。全
国的にも箱わな・くくりわなでの駆除が最も有効のようですが、他の駆
除方法についても情報収集に努めます。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　人の生命保護、交通安全、農作物の保護の観点から大変重要な
課題であると認識しています。先進事例を研究し、対策を講じたいと
考えています。

意見・質問・要望等 　イノシシ駆除の問題についてはどのように対処していくのか。新しい
方法を模索して欲しい。【西根自治センター】

№ 114 有害鳥獣に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 218 有害鳥獣に関すること

当 局 回 答

№ 115

　イノシシの生息域を居住地周辺から遠ざけることで被害が軽減され
ると思われます。山林の下刈りや放棄果樹の排除等による環境整備
によりイノシシが好む環境を排除するべく、広報等による周知や地域
ぐるみでの活動に対して支援してまいります。なお、平成28年度は過
去最高となる1,277頭を駆除(仙南2市7町では5,508頭)しております。
【農林振興課】

当 日 の 回 答 　電気柵、箱わな、くくりわな等の防護・捕獲対策をしています。
　さらに効果の上がる対応をするよう当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　イノシシ対策の成果があまり出ていないのではないか。根本的に殺
処分しないとだめだ。
　日常生活に関わる問題なので早急に対応願う。
【野田生活センター】

№ 115 有害鳥獣に関すること

通し番号 125 有害鳥獣に関すること

当 局 回 答

№ 116

　ご指摘のとおり、イノシシの生息域を居住地周辺から遠ざけることで
被害が軽減されると思われます。山林の下刈りや放棄果樹の排除等
による環境整備によりイノシシが好む環境を排除すべく、広報等によ
る周知や地域ぐるみでの活動に対して支援してまいります。
【農林振興課】

当 日 の 回 答 　要望として承り、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　イノシシ対策について、罠か電気柵か銃で撃つかしかない。西根は
このままだとイノシシに飲みこまれてしまう。
　住処となる場所を徹底的に減らすべきであり、行政が強く推進すべ
きである。【西根自治センター】

№ 116 有害鳥獣に関すること

通し番号 126 有害鳥獣に関すること

当 局 回 答

№ 117

　市の駆除隊員も高齢化が進んでいますが、新たな隊員を確保する
ため、平成30年度より狩猟免許取得に係る補助を1/2から10/10に拡
充しております。なお、自衛隊への依頼はなかなか難しいものがあり
ますまので、今後とも駆除隊員数の確保に努めながら、積極的に捕
獲してまいります。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　要望として承り、当局へ伝えます。

意見・質問・要望等 　イノシシ問題は全国の課題だ。高齢化に伴いハンターの減少等駆
除もままならない。国民の生命保護の観点から自衛隊に組織的に駆
除活動を依頼出来ないか。【西根自治センター】

№ 117 有害鳥獣に関すること

通し番号 194 有害鳥獣に関すること

当 局 回 答

№ 118

　山林等を金網メッシュで囲えば居住地域との分離が図られ、被害の
軽減に一定の効果があると思われますが、市道や作業道、民家等に
より完全に囲えないことや、多額の費用が必要であることから難しいと
思われます。引き続き駆除隊員による積極的な駆除により、個体数を
減らすよう努めます。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　イノシシ被害について、電気柵、箱わな、狩猟等行っているが全く
イノシシが減少していない。多額の費用をかけているが、その費用で
角田市全体を金網メッシュで囲ったらどうか。県道28・44・106・110
号、国道113号を基準に山間部へ金網メッシュを張り巡らせてはどう
か。【藤尾自治センター】

№ 118 有害鳥獣に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 90 観光・イベントに関すること

当 局 回 答

№ 119

　角田市のインバウンド対策は、平成29年３月に設立した宮城県南４
市９町で構成する宮城インバウンドDMOにより広域連携で対応して
いきます。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　角田市への外国人観光客のデータはありませんが、角田駅前のゲ
ストハウスには、外国人の方が400人ほど利用しているようです。要望
として、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　インバウンドで角田市にどれだけの外国人観光客が来ているのか。
もっとインバウンドに力を入れるべきではないか。
　【横倉自治センター】

№ 119 観光・イベントに関すること

通し番号 135 観光・イベントに関すること

当 局 回 答

№ 120

　四方山の観光については、亘理町、山元町と四方山観光開発協議
会を構成して取り組んでいます。
　ここ数年、四方山から東根地区の割山峠までのトレッキングルート
の整備やトレッキングイベントの開催などに取り組んでいます。道の
駅のオープンを契機にトレッキング観光の開発に取り組んでいく予定
です。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　東京都から移住した方が、四方山からの眺望を絶賛していた。西は
蔵王山をバックに角田市の田園風景、東は太平洋、天気が良ければ
牡鹿半島まで見える。
　もっと観光に活かすべきではないか。【枝野自治センター】

№ 120 観光・イベントに関すること

通し番号 114 観光・イベントに関すること

当 局 回 答

№ 121

　手代木沼のハスの再生は、地元（北郷と西根）の方々と協力して取
り組んでいます。しかしながら、なかなか結果につながっていないの
が現状です。看板については、誤解を生じる恐れがありますので訂
正する方向で対応します。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　数年前にハスの花が全滅してから今まで懸命に再生事業を行って
きましたが、未だに再生できておりません。今後の見通しも含め、看
板を訂正すべきか、当局に検討してもらいます。

意見・質問・要望等 　手代木沼のハスが全滅してしばらく経つが、未だに看板にはハスの
花が描いてある。看板を訂正するべきではないか。
【新丁３区区民会館】

№ 121 観光・イベントに関すること

通し番号 79 観光案内板に関すること

当 局 回 答

№ 122

　観光客がスムーズに各交流拠点を回遊できるようにするために、平
成27年度に街なかの交流拠点を結ぶ観光ルートサイン計画を策定
し、その計画に基づいてサインを整備してきました。今までバラバラ
だったデザインを統一することで誘導性を高めています。
【商工観光課】

当 日 の 回 答 　角田市でも交流人口を増やして行きましょうという事のひとつとして
看板を整備していく取り組みを始めている段階です。中身の問題に
ついても当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　最近街なかに設置された、観光名所や施設の標識が、あまりにも小
さくて、ものすごく見づらい。色も黒に金色で、何カ所か書いている
が、車で通っても、何を書いているのか分からない。何のための標識
か分からない。　【高畑南公民館】

№ 122 観光案内板に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 186 観光案内板に関すること

当 局 回 答

№ 123

　四方山の観光については、亘理町、山元町と四方山観光開発協議
会を構成して取り組んでいます。ここ数年、四方山から東根地区の割
山峠までのトレッキングルートの整備やトレッキングイベントの開催な
どに取り組んでいます。道の駅のオープンを契機にトレッキング観光
の開発に取り組んでいく予定です。ご指摘の木の伐採や看板につい
ては検討いたします。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　昔は四方八方見えた四方山であるが、今は木が繁茂して見えな
い。
　また、山下から登ってくる道路にある看板も見過ごしてしまうくらい
だ。
　角田市の観光地として木を伐採したり、看板も目につくようにして欲
しい。【藤尾自治センター】

№ 123 観光案内板に関すること

通し番号 162 企業誘致に関すること

当 局 回 答

№ 124

　当該企業については、移転の意向を伺った後も要望を伺い、情報
提供に努めて参りましたが、最終的には、企業側の要望に沿った条
件を提示することができませんでした。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　内容については、当局より報告をいただいていましたが、結果とし
て企業側の要件と角田市の要件とが合わず山元町への移転となって
しまいました。

意見・質問・要望等 　角田市に誘致しようとしていた医療機器メーカーが、山元町へ移っ
てしまったが、角田市の何が悪かったのか教えてもらいたい。
　今後のためにも原因を突き止めるべきではないか。
【小田自治センター】

№ 124 企業誘致に関すること

通し番号 108 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 125

　道の駅については、市民が気軽に立ち寄り、新しいコミュニケーショ
ンの場として利用していただければと思います。
　また、角田中央公園周辺に購買や飲食をする施設が存在しなかっ
たことからご不便をおかけしてまいりましたが、道の駅の整備により、
購買、飲食、休憩ができるようになります。
　また、道の駅では新しい特産品の開発や販売も行っていきます。市
民の皆様からアイディアをいただいたり、事業者や出荷者として参画
いただければ、たいへんありがたいと思っております。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　道の駅の内容が、市民の皆さんに伝わっていないというご指摘は他
の会場でもありましたが、昨年の12月に各地区を担当者が回って現
状や出荷者の募集について、説明会を開催いたしました。
　また、角田市ならではのコンセプトについては、「スポーツと健康」や
「宇宙」を考えているようです。
　関わり方については、出荷者協議会へ出荷者として参加いただく
か、提案等については、道の駅整備室（平成30年度から商工観光課
（機構改革によるもの））へ問い合わせいただければと思います。

意見・質問・要望等 　道の駅の工事も進んでおり、市民として協力したいが、進捗状況が
分からないので、どのように関わっていいのかも分からない。現状を
説明して欲しい。
　また、他の道の駅と差別化するためにも角田市ならではのコンセプ
トが必要だと思うが、どのように考えているのか。【新丁３区区民会館】

№ 125 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 190 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 126

　農産加工室を一般に利用することは、食品衛生法的には困難と思
われます。
　販売に当たっては、農産物等であれば、レシピカードの提供などが
考えられますので、購買者がちょっとしたお得感を感じるサービスを
計画してまいります。
　姉妹都市や友好都市との連携については、イベント的に開催をし
ていきたいと考えています。
　市民の皆様からも、こういう企画はどうだろう、こういう演出ができるよ
というご意見等を頂戴しながら、集客を図ってまいりたいと考えており
ます。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　道の駅は、今建設中だが、市民の盛り上がりが今一つ見えてこな
い。それは、期待できることを市民に伝えてないからではないか。
　例えば、加工室等一般市民が使えるようにして欲しいし、コンセプト
や販売する物の内容などもしっかり提示したり、姉妹都市との連携な
ども考えて欲しい。
　また、成功している事業のノウハウを参考にするなど、ビジネス性も
しっかりと考え進んで欲しい。市民が期待したり、想像したりできるよう
な道の駅にして欲しい。【藤尾自治センター】

№ 126 道の駅に関すること

通し番号 169 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 127

　建築物本体で、角田産木材にのみ限定して使用することは費用的
には高額となることが想定されます。
　施設内に使用する販売棚やテーブル、椅子については、宮城県産
材を使用する県補助制度を活用して作成をする予定です。この家具
類の材料については、一部、角田産木材を使用してもらえるよう計画
をしています。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　当局に確認致します。食に関しては、角田市の食材を使って、特産
品になるものを開発中であります。

※確認したところ、陳列棚やフードコートのテーブルとイスについて
は、宮城県産材を使用する予定になっており、一部、角田市産材も
使用するとのことです。
　なお、質問者にその旨を伝えました。

意見・質問・要望等 　道の駅は、角田産の木材を使って建てるのか。
【東根自治センター】

№ 127 道の駅に関すること

通し番号 196 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 128

　道の駅の建築物については、必要最低限の面積としており、ご要
望の室内遊戯スペースの確保についてお応えすることができませ
ん。
　道の駅と角田中央公園の連携策として、平日利用していない総合
体育館の施設を子ども達に開放してはどうかという意見もありますの
で、関係者と協議してまいります。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　既に青写真が出来ていますが、要望として当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　道の駅について、屋内に子どもたちの遊び場を是非とも作って欲し
い（お金のかからない遊び場）。【南町公民館】

№ 128 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 148 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 129

　デジタルサイネージ（電子看板）を整備する計画であり、発信コンテ
ンツのひとつとして作成を考えています。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　作成するようになると思います。

意見・質問・要望等 　道の駅で上映する角田市のＰＲ動画を作成する予定はあるのか。
【枝野自治センター】

№ 129 道の駅に関すること

通し番号 99 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 130

　県道角田山下線に接続する市道を新たに整備し、総合体育館入
口とは別に、道の駅の出入口を設けます。
　また、この新設市道は、総合体育館駐車場から迂回して退出するこ
とも可能としています。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　総合体育館に入る道路はそのままで、出入口があります。南側の県
道と東側に市道を整備しそこにも出入口を設けます。この市道はス
ポーツ交流館前の道路に繋がり、迂回路としても利用されるものと考
えられます。

意見・質問・要望等 　道の駅の出入口はどうなっているのか。今でも大きなイベント等の
後かなり混雑している。　【老ヶ崎住宅集会所】

№ 130 道の駅に関すること

通し番号 161 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 131

　農産物はどこにでもありますが、角田でしか手に入らないといった
特殊な野菜の生産にも取り組めるよう、市では出荷生産者の支援制
度を設けています。また、事業者とのコラボレーションも計画していま
す。
　なお、道の駅の広場には桜や梅（花梅）を植樹する計画です。
【商工観光課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　農産物は、どこの道の駅にもあり、特徴のあるものを出していかなけ
ればならない。道の駅周辺に桜並木や遊歩道等の整備も必要では
ないか。【小田自治センター】

№ 131 道の駅に関すること

通し番号 208 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 132

　管理運営会社の計画では、早苗饗や収穫祭などの季節行事をは
じめ、毎月1回程度のイベントを計画しています。
　市としては、観光物産協会が支援してきたずんだまつりや梅まつり
など、1日で終わってしまうイベントであったものを、数日間は秘伝豆
や梅の販売ができるようにするなどの取り組みをしていきたいと考え
ています。
　このほか、隣接する角田中央公園で開催される集客イベントと連携
をしながら公園利用者の利便性の向上を図ることで、交流人口を増
やしたいと考えています。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　計画はあります。詳しくは聞いていませんが、街なかで行っている、
うめ～梅まつりやずんだまつり等を道の駅で行う計画があるようです。
　なお、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　道の駅に関係して、よく交流人口の拡大と言うが、市として具体的
にどのような行事を考えているのか。【南町公民館】

№ 132 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 207 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 133

　牟宇姫については、官民一体となったチャレンジミリオン2016協議
会で、その活用方法等を検討しています。
　道の駅では、牟宇姫の情報発信をはじめ、いずれ公表されますが
牟宇姫キャラクターを活用した商品開発や市内商業者が作った牟宇
姫商品の販売などをしていきたいと考えております。
　また、角田中央公園との連携についても同協議会で検討していま
す。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　行政は一つの会社なのだから、自分のお金を使うと思って仕事を
進めて欲しい。道の駅を作ると決めたのだから、牟宇姫を大々的に
旗上げしてやるべきである。市民にはまだまだ浸透していない。
【南町公民館】

№ 133 道の駅に関すること

通し番号 205 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 134

　貴重なご意見ありがとうございます。
　道の駅は、隣接する総合運動施設との連携が可能という、全国的
にもあまり例のない立地であることから、道の駅と角田中央公園との
連携について、官民で構成するチャレンジミリオン2016協議会で検
討を進めています。
　道の駅は、角田市の新たな総合情報発信拠点として考えておりま
すので、ご意見のあった四方山観光をはじめ、今までとは違ったアイ
ディアで各種事業を実施していきたいと考えており、四方山トレッキン
グなども考えております。
　この情報発信エリアは、角田市のみならず、県南市町についても情
報を発信することで、県南地方の東の玄関（ゲートウェイ）としての機
能が発揮できるようにしていきたいと計画しています。
　市民の皆様からのご意見やご提案をいただきながら、みんなでつく
る道の駅、まちづくり、地域活性化策を実施してまいりますので、御協
力をお願いします。　【商工観光課】

当 日 の 回 答 　大変建設的な貴重なご意見をいただきありがとうございます。私た
ちも真剣に考えてまいります。
　また、当局にも伝えます。

意見・質問・要望等 　私は10年前に東京から越してきた者だが、四方山に初めて登った
とき、太平洋と蔵王山の両方が見える素晴らしい景色に感動した。
　例えば、道の駅と四方山観光を組み合わせるなど、新しい発想で
取り組んでもらいたい。
　また、市外からのお客さんも大事だが、まずは角田市民が集うような
場所にならないと、いずれは赤字になると思う。あそこに行けば何か
があるというような、発想の転換が必要だ。
　また、角田市単独ではなく、仙南地域皆で協力していく必要があ
る。それにより財政の効率化や経費削減も可能になると思う。そこか
ら角田市の発展が見えてくると思う。私も協力するので頑張っていた
だきたい。【南町公民館】

№ 134 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 197 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 135

　賑わいの交流拠点施設のような大規模整備事業の場合は、整備基
本構想、整備基本計画、基本設計そして実施設計といった順番によ
り行われ、その多くは専門的知識を持ったコンサルティング会社や設
計事務所に委託をしています。
　その費用が高額ではないかというご意見ですが、きちんとした見積
りや積算を行って発注をしており、入札により契約を締結しています
ので、そのようなことはありません。
【商工観光課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　道の駅について、市に情報公開請求していただいた資料を見ると、
これまで多額の経費をかけて計画等を作成しているが、この経費相
当の効果が出ていないのではないか（無駄使いをしている）。
【南町公民館】

№ 135 道の駅に関すること

通し番号 176 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 136

　道の駅に整備する直売所では角田産の農産物や加工品、特産
品、工芸品等を販売する予定です。
　開業までには更に出荷者の確保や販売アイテムの充実に努めてま
いります。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　今後は、道の駅で対応できるようになると思います。

意見・質問・要望等 　市外のお客様からお土産を買う場所を尋ねられても紹介する場所
がない。大型バスで来ても飲食、トイレ休憩する場所が無い。拠点づ
くりをお願いしたい。【東根自治センター】

№ 136 道の駅に関すること

通し番号 133 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 137

　ご意見の収支計画ですが、お出しした資料の内容と発言内容に乖
離があります。収支計画の売上高は約２億７千万円で、管理費等を
支出した純利益は初年度が約117万円～５年目が約215万円です。
　指定管理料は補助金ではありません。指定管理料は、道の駅の公
共施設（公衆トイレや休憩室、駐車場、広場といった道の駅機能施設
や防災設備）の維持管理経費相当額を見込んだものであり、損益補
填を目的として支出するものではありません。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　議会報告会は、議員個人の意見を述べる場ではないので、回答は
できません。議会に対しても運営計画の報告がありますので、発言の
件については、今後の審査の参考にさせていただきます。

意見・質問・要望等 　市に情報公開を請求し、第３セクター株式会社まちづくり角田につ
いての資料をいただいたので、その内容を皆さんと共有したい。計画
では、年間1,200万円の収入があり、経費を差し引いて営業利益が、
初年度△722万円、２年目△770万円、３年目△755万円となり、指定
管理料で赤字を補填することとなります。このことについて、議員の意
見、政策、理念を伺いたい。【西根自治センター】

№ 137 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 48 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 138

　地方自治法第243条の３では、財政状況の公表等を規定しており、
第２項では「普通地方公共団体の長は、第221条第３項（普通地方公
共団体が出資している法人で政令で定めるもの）の法人について、
毎事業年度、政令で定めるその経営状況を説明する書類を作成し、
これを次の議会に提出しなければならない。」と規定しておりますの
で、管理運営会社の経営状況については、議会に報告することに
なっています。
　なお、平成30年度については会社設立後から販売事業を開始する
までの間は収益がありませんので、当然に赤字決算となります。収益
事業を開始する平成31年分の経営状況からとなります。
【商工観光課】

当 日 の 回 答 　原則的に決算書は開示されなくてはなりません。会社立ち上げに
向けて、開示できるように議員と当局の間で決めなくてはなりません。

意見・質問・要望等 　道の駅開設後、一般市民が決算書を閲覧できるのか。第三セク
ターでも、経営が独立したり従来の組織の一部を取り込んだりしてい
ると、状況が見えにくくなる。
　もし、一般市民が閲覧できなければ、大株主が角田市の場合、閲
覧できるのは議員だけとなる。議会にはきちんとチェックしてほしい。
　また、第三者が分かるようにして欲しい。事業を行えば赤字になる
場合もある。問題は赤字の在り方だ。補助金が下りる前の段階での
会計状況で見ないと分からない。そのあたりをきちんと見てほしい。
【街なか交流サロン「ひだまり」】

№ 138 道の駅に関すること

通し番号 42 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 139

　道の駅事業が赤字にならないように収支計画や事業計画を立てて
いくほか、行政ができない収益事業を多数展開して、収益を確保す
ることが大事です。
　また、道の駅で行う収益事業により、販売品の出荷者は販売収入
が向上するほか、約24人の雇用が生まれることも承知願います。
　いずれにせよ、道の駅を契機とした地域振興策を多数講じていき、
地域活性化を図ってまいります。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　まず、何を以って赤字とするかの問題があります。道の駅の役割は
大きく分けて二つあります。１つ目は、国交省関係のもので、道路利
用者に対する道路情報・地域情報等の提供と休憩機能の提供で
す。２つ目は、地場産品などの販売により地域経済を潤すことです。
施設の維持管理も含め、公的な役割と物品販売等の営利活動との
区別など、部門ごとに費用対効果をみる必要があります。現在、道の
駅の運営会社設立に向け、道の駅整備室を中心に努力を重ねてい
るところです。

意見・質問・要望等 　道の駅は、赤字になった場合の対策は立ててあるのか。
【桜自治センター】

№ 139 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 1 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 140

　ご意見のあった収支計画について、収入から指定管理料を除き、
支出で指定管理料から支出するべき公共施設の維持管理経費を除
外しない比較では、当然に赤字になりますので、比較方法に誤りが
あります。なお、指定管理料は指定管理を行う施設の維持管理費を
市が負担するものであり、補助金ではないことをご承知願います。
　賑わいの交流拠点施設のような大規模整備事業の場合は、整備基
本構想、整備基本計画、基本設計そして実施設計といった順番によ
り行われ、その多くは専門的知識を持ったコンサルティング会社や設
計事務所に委託をしています。
　入札率（落札率のこと）については、入札事業者が適切な積算によ
り入札をした結果です。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　新規事業を始めるにあたり、準備として計画策定に予算を使うこと
は、角田市に限ったことではありません。

意見・質問・要望等 　賑わいの交流拠点施設（道の駅）整備計画の収支計画では５年計
画で毎年２億７千万円程の売上が見込まれているが、指定管理料を
除くと、営業収益は毎年7百数十万円程の赤字になる。賑わいの交
流拠点施設整備基本計画を始め多くの計画策定業務が㈱国際開発
コンサルティングが行っており、入札率も98～99％で市民感情として
は違和感を覚える。２億数千万円の事業で計画に多大な設計料を使
う必要があるのか。【北郷自治センター】

№ 140 道の駅に関すること

通し番号 206 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 141

　資金調達の選択肢が増え、住民への施策のPRができるほか、購入
単位が小口のため個人でも購入しやすいというメリットがありますが、
高い利率の設定、発行事務手数料、目標額に至らない場合の財政
負担の発生などのデメリットもあります。
　現在の市場金利の低下により、有利に資金調達ができる状況にあ
るので、公募債の導入については慎重な検討が必要です。
　また、御意見の温泉施設の整備ですが、現状では国や県の補助制
度はないため、全額を自治体が負担しなくてはなりません。その費用
は調査掘削費用や施設整備費で約５億円は必要と推計されていま
すので、なかなか簡単にはいかないと考えております。
【商工観光課】

当 日 の 回 答 　そのような考えもあるようですが、なお、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　お金がないのであれば、ミニ公債を発行して、住民参加型で出資を
募ったらどうか。それにより、例えば温泉施設を作ったり、魅力的な道
の駅になると思う。【南町公民館】

№ 141 道の駅に関すること

通し番号 202 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 142

　収支計画は、事業を運営していく上での指標であり、この計画を上
回る成果を出すことで、事業収益が上がることになります。
　収益事業は、出荷者の収入の増加、雇用者の賃金等の確保、施設
の維持管理運営費の確保を行いながら、来訪者の利便性の向上を
図り、リピーターを増やしていくという大変重要な仕事です。
　収益を確保するためにも、様々な企画を立てて実施してまいりたい
と考えています。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　道の駅の収支計画書については、あくまでも計画段階ですのでご
理解願います。
　なお、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　道の駅に関して、道の駅整備室からいただいた資料によると、㈱ま
ちづくり角田、道の駅運営会社の収支計画書を分析したが、売上高
に指定管理料が計上されている。私の計算では赤字続きになるよう
だが、議員の皆さんはどのような見解をもっているのか。
　また、道の駅はお客さんあっての商売なので、議員の皆様には、こ
このところをしっかり精査して望んで欲しい。【南町公民館】

№ 142 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 2 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 143

　道の駅は全国に1,100件以上の登録がありますが、基本的な事業
計画は、交通量調査をはじめ既往調査の数値によって立てられてい
ます。現在の車社会では、交通量調査は集客数を知り得るうえで基
本的な調査となっています。また、立地条件や商圏人口を基に集客
数を算定していますが、基本計画を策定する上では、交通量調査と
変わらない結果が出ています。
　今後は、集客数を増加させ、魅力ある施設に成長させていくことが
重要と考えています。もちろん試行錯誤をしながらとはなりますが、角
田市の活性化には交流人口の増大は必要不可欠でありますので、
今後ともご理解と御協力をお願いします。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　計画を立てた段階で、心配は考えられるが、道の駅ができてから努
力していく、成功する可能性を追い求めていくという、人間の努力を
加味した形で、賛成した議員は賛成しています。

意見・質問・要望等 　一般の企業では市場調査の上、どのぐらいの事業規模、そして目
標を定めることが一般的であるが、道の駅整備室の担当者の話で
は、市場調査は交通量の調査のみと言ってた。おかしいのではない
か。【北郷自治センター】

№ 143 道の駅に関すること

通し番号 145 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 144

　ご意見の「角田産野菜で健康」というキーワードは、整備実施計画
の商品コンセプト「角田産食材×健康」と同意義であり、さらに「安全
安心な角田産食材「こめ」「まめ」「うめ」の３つの「め」の力で健康で元
気になろう」をサブコンセプトにしています。
　道の駅と角田中央公園の連携により、「角田産野菜で健康」に「ス
ポーツ」を加えて、特色ある道の駅として事業を展開してまいりたいと
考えています。
【商工観光課】

当 日 の 回 答 　角田産の野菜を食べると健康になると証明するのは難しいですが、
栄養価の高い野菜を作り販売することで健康に役立てることをＰＲす
ることは可能だと思います。
　道の駅では、スポーツと食と健康をテーマにメニュー開発を進めて
いるようです。

意見・質問・要望等 　道の駅の直売所で野菜を販売する際、角田産の野菜を食べると身
体が健康になると宣伝してはどうか。【枝野自治センター】

№ 144 道の駅に関すること

通し番号 63 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 145

　整備事業費については、市議会や市民から、事業費の圧縮要望が
あったことから、用地造成に係る盛土について、宮城県の協力をいた
だいて、工事で発生する建設副産物（いわゆる工事残土）を提供い
ただくことで、大幅な事業費の削減に努めました。
　また、各種工事についても華美にならないよう留意して設計を行っ
てきた結果、事業費の圧縮が図られています。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　圧縮したのは、用地造成工事費88,292千円、水道管移設関係で
260万円です。今回、県の工事で不要になった土をもらうことで土を
買わなくて済み、やりくりをしたようです。
　当初はそこまで予定できなかったようです。経費を抑えて同じ効果
を出しました。

意見・質問・要望等 　道の駅について、12月６日の河北新報の記事に角田市の平成29
年度一般会計補正予算が12月定例会に提出される記事があった。
その中に賑わいの交流拠点施設、道の駅整備は一部工事費の圧縮
に伴い9,088万円を減額する内容だ。12月定例会にこれが出たの
か。
　予算の減額は良いと思うが、約１億円近い圧縮をして、果たしてや
れるのか。どこを圧縮したのか。　【高畑南公民館】

№ 145 道の駅に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 173 道の駅に関すること

当 局 回 答

№ 146

　飲食や休憩に利用できるフードコートは約50席（うちカウンター約7
席）を確保予定です。
　しかしながら、飲酒を伴う宴会については対応はできないと考えて
います。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　道の駅にフードコートを50席位の予定で進めています。

意見・質問・要望等 　市民センターの研修棟を借りて書道会と墨書展を開催（約70人・５
日間）しているが、角田市内に一同に食事・宴会のできる場所が無
い。道の駅で対応できるのか。【東根自治センター】

№ 146 道の駅に関すること

通し番号 159 中心市街地活性化等に関すること

当 局 回 答

№ 147

　平成30年度に５ヵ年計画であった都市再生整備計画が完了しま
す。ハード面の整備が終わりますので、街なか賑わいづくりについて
は、市民の皆様と協力しながら、施設を活用して取り組んでいきたい
と思います。【商工観光課】

当 日 の 回 答 　要望として承ります。

意見・質問・要望等 　道の駅が議題となっているが、道の駅同等に街なかが活性化する
ようなアイデアを出し、人通りが多くなるよう進めて欲しい。
【小田自治センター】

№ 147 中心市街地活性化等に関すること

通し番号 55 中心市街地活性化等に関すること 

当 局 回 答

№ 148

　平成30年８月から「本町パーク」として供用開始します。憩いの広場
とイベント広場を整備し、郷土資料館と連携して街なかの賑わい創出
の拠点とします。【商工観光課】

当 日 の 回 答 ①街なか交流拠点整備事業により整備する計画です。

②平成29年12月定例会に舗装の予算が上程され決まりました。
　建物を建てる計画ではありません。

意見・質問・要望等 ①郷土資料館東側駐車場には街中賑わいの拠点施設計画があった
が大震災の影響で断念したと聞いた。今後どのように利用していくの
か。【街なか交流サロン「ひだまり」】

②郷土資料館南側の駐車場に、多目的会館を建設する考えもあると
聞いていたが、どの様になっているのか。【東根自治センター】

№ 148 中心市街地活性化等に関すること 

通し番号 103 集会所に関すること

当 局 回 答

№ 149

　洋式仕様にしております。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に要望しますが、３月に説明会があるとお聞きしました。その時
にも要望してください。

意見・質問・要望等 　集会所のトイレを水洗化する際に、洋式にしてもらいたい。
　【老ヶ崎住宅集会所】

№ 149 集会所に関すること

通し番号 91 市営住宅等に関すること

当 局 回 答

№ 150

　角田市公営住宅等長寿命化計画（平成27年３月改訂）では、左関
住宅は、用途廃止の計画となっております。このことからも、長期総合
計画との整合性も考慮しながら、今後解体撤去に向けて検討して参
ります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　計画的に廃止していく市営住宅もあり、左関住宅の空き家は解体
撤去していく予定です。

意見・質問・要望等 　市営住宅の空き家をどうするのか。　【横倉自治センター】

№ 150 市営住宅等に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 52 市営住宅等に関すること

当 局 回 答

№ 151

　西田住宅は、平成29年９月８日に用途廃止を行い、解体撤去後、
造成工事・側溝整備を実施し、平成30年３月30日に完了しました。完
了後は、行政財産から普通財産へ所管替えしました。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　宅地の盛り土工事を行います。それに伴い側溝整備も行います。

意見・質問・要望等 　西田住宅はどうなっているのか。大雨時に水路があふれてしまう。
対応してほしい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

№ 151 市営住宅等に関すること

通し番号 94 市営住宅等に関すること

当 局 回 答

№ 152

　角田市公営住宅等長寿命化計画（平成27年3月改訂）では、老ヶ
崎住宅の２階建てについては、個別改善と位置づけしていることか
ら、平成28年度・29年度の２ヵ年で水洗化工事を実施し、平成30年５
月にはすべて完了の予定です。完了後は入居者募集や老朽化が著
しい市営住宅の移転先として考えております。
　なお、老ケ崎住宅の平屋建てについては、老朽化が著しいことか
ら、政策空家としていることから募集しない住宅としております。
【都市整備課】

当 日 の 回 答 　市営住宅については、老朽化対策、必要な戸数や空き家をどうす
るか等検討しています。政策的に空き家にして、必要でない場合、解
体するとか、あるいは集約してはどうか等角田市全体を考えた計画が
練られています。

意見・質問・要望等 　老ヶ崎市営住宅、２階建てで、14室が空いているようだが、１階にま
とめる等、対応できないのか。　【老ヶ崎住宅集会所】

№ 152 市営住宅等に関すること

通し番号 71 市営住宅等に関すること

当 局 回 答

№ 153

　角田市公営住宅等長寿命化計画（平成27年3月改訂）では、中島
上厚生住宅は、用途廃止の計画となっていることから、水洗化は見
合わせております。周辺住民の皆様には大変ご迷惑をおかけしてお
りますが、用途廃止までもう少し時間を要することからご理解をいただ
くようお願い致します。なお、入居者には、環境衛生上を考慮して、
生活していただくよう協力をお願いしてまいります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　市で分譲して苦情が出ているのは厚生住宅（昭和38年か39年頃）
で、３ヵ所中２ヵ所は空き家にいなっている。住宅地の真ん中で水洗
化されてなく、周辺に悪臭を放っている。
　その傍に家を建てた方に聞いたら、そこを公園にしますと言われ、
子どもを育てるのに丁度いいと思い家を建てたそうだ。悪臭がして、
いつもいやな思いをしているのに文句も言えない。人間関係が悪くな
る。　【高畑南公民館】

№ 153 市営住宅等に関すること

通し番号 54 道路に関すること

当 局 回 答

№ 154

　議員回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　設計変更になった箇所で、今後撤去する予定のようです。

意見・質問・要望等 　郷土資料館東側市道に整備された歩道にボルトが出たままのとこ
ろがある。なぜか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

№ 154 道路に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 21 道路に関すること

当 局 回 答

№ 155

　現在、道路パトロール等により確認し、補修箇所について対応して
おります。なお、道路維持業務によりアスファルト補修を業者に委託
しており随時対応させていただいております。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　危険度合いを見ながら、優先順位をつけ、対応しているものと考え
ております。

意見・質問・要望等 　日常生活に直結する市道の補修等について、行政の基本的な考
えはどうなっているか。【東田町公民館】

№ 155 道路に関すること

通し番号 210 道路に関すること

当 局 回 答

№ 156

　舗装補修を行います。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現地を確認し当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現地を確認し当局に伝えました。

意見・質問・要望等 　野田から沼南に抜ける道路で、坪石幹線用水路の橋との段差があ
り危険なので、早急に改修願う。【野田生活センター】

№ 156 道路に関すること

通し番号 96 道路に関すること

当 局 回 答

№ 157

　道路パトロールを行い注視してまいります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現地を確認し、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

意見・質問・要望等 　とくら運送から自動車学校へ行く道路の一部について、水道工事
後の舗装面が沈み、荒れているので、直して欲しい。
【老ヶ崎住宅集会所】

№ 157 道路に関すること

通し番号 215 道路に関すること

当 局 回 答

№ 158

　検討してまいります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　野田排水ポンプ場側の市道ヘアピンカーブの所にカーブミラーを
設置して欲しい。【野田生活センター】

№ 158 道路に関すること

通し番号 102 道路に関すること

当 局 回 答

№ 159

　早急に対応します。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現地確認し、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

意見・質問・要望等 　平屋の老ヶ崎市営住宅の所にある、ごみの集積所前の道路のいた
みがはげしいので、直して欲しい。　【老ヶ崎住宅集会所】

№ 159 道路に関すること

通し番号 139 道路に関すること

当 局 回 答

№ 160

　市道の大規模な改良については、現在、社会資本整備総合交付
金を活用しながら、歩道の整備等を進めておりますので、現在着手
中の路線の完了後に検討してまいります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　再度、枝野地区振興協議会から要望している用地取得済みの市道
南大坊泉田線、寄井舘島田線の拡張工事を要望する。
【枝野自治センター】

№ 160 道路に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 95 道路に関すること

当 局 回 答

№ 161

　現在、道路改良工事を行っておりますので、今しばらくお待ち下さ
い。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　対処が遅れるほど費用がかかると思われますので、早期対応も含
め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　専福寺から物見壇に抜ける道路（市道番号1037　無笹木線）の舗
装について、毎年要望しているが、議会からもお願いしたい。
　【老ヶ崎住宅集会所】

№ 161 道路に関すること

通し番号 211 道路に関すること

当 局 回 答

№ 162

　大河原土木事務所に伝えます。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現地を確認し当局に伝えます。

　※議会報告会終了後に現地を確認しました。

意見・質問・要望等 　沼南橋からの県土木部管轄の測量杭があるので、早く撤去願う。
【野田生活センター】

№ 162 道路に関すること

通し番号 220 道路に関すること

当 局 回 答

№ 163

　議員回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　国道なので宮城県土木事務所管理です。

意見・質問・要望等 　阿武隈川堤防の堤内地の排水が、国道113号・349号で機能してい
ない（３ヵ所）。大雨で灌水すると大変危険なので路面改修願う。
【野田生活センター】

№ 163 道路に関すること

通し番号 104 道路に関すること

当 局 回 答

№ 164

　管理者である大河原土木事務所に伝えたところ、平成29年度の予
算の範囲内で一部対応するとの事でした。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　国道なので県管理ですが、市でやれるところもあると思われますの
で、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　仙台市から角田市に入ってくると、北角田中学校があるが、その周
辺の雑草等が目立ち、印象を悪くしていると思う。
　角田市の入り口なので、草刈りをするべきではないか。
【老ヶ崎住宅集会所】

№ 164 道路に関すること

通し番号 212 道路に関すること

当 局 回 答

№ 165

　大河原土木事務所に今後のスケジュールについて確認したところ、
平成30年度に用地買収を行い一部工事に着手し、平成32年度に工
事完了の予定となっているようです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　沼南橋の今後の改修計画はどうなっているのか。
【野田生活センター】

№ 165 道路に関すること

通し番号 80 道路に関すること

当 局 回 答

№ 166

　管理者である大河原土木事務所に伝えます。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　常磐道の標識は、総合体育館の所に１ヵ所しかない。街中を通る国
道113号、349号にも常磐道の看板が無い。　【高畑南公民館】

№ 166 道路に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 65 道路に関すること

当 局 回 答

№ 167

　議員回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　昨年も要望が出ており、これに対する当局の回答は、阿武隈川の
河川区域内であるため、河川法の諸手続きに時間が必要な事や予
算の関係もありますので、一度にすべての延長はできませんが、実
施計画に計上しながら少しずつでも進めたいと思いますとの答えを
頂いております。

意見・質問・要望等 　以前、阿武隈川河川空間構想があり、堤防下の道路を整備する話
があった。最近になって国土交通省との話の中で、簡易舗装ができ
るという情報を得ている。毎回、砂利を敷いてもすぐに穴が開いてし
まうし、ホコリも立つので舗装をして欲しい。　【高畑南公民館】

№ 167 道路に関すること

通し番号 64 道路に関すること

当 局 回 答

№ 168

　第10回の議会報告会でも回答しておりますが、細かい砕石を敷い
てほしいとの事ですが、砂利山から運搬する際には、なるべく細かい
砂利を持ってきている状況です。不均一な部分はありますが、現状で
の対応しかできませんので、ご理解願います。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　採石の質の問題は、他の地区からも出ています。担当課にも伝え、
極力そういうものは使用しないようにしますと、回答を得ています。

意見・質問・要望等 　阿武隈川の土手下の砂利道がでこぼこだ。毎年、採石を持ってき
てグレーダーでならすだけで、転圧はしていない。採石が大きいた
め、車が走ると土手と田んぼに大きな採石が跳ねる。自転車は飛ん
で危ないのでもう少し小さい採石を敷いて欲しい。　【高畑南公民館】

№ 168 道路に関すること

通し番号 178 道路に関すること

当 局 回 答

№ 169

　平成29年度に測量設計業務を行い、平成30年2月14日に工事説
明会を実施しました。平成30年度に用地買収、一部改良工事を予定
しております。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　平成29年10月の台風21号で下山地区の８軒が浸水した。消防団で
水を汲んでもらったが水がひかない。迂回路もなく地域は孤立した。
藤尾地区振興協議会へ申請し、測量はしているが、３～４年そのまま
になっている。道路のかさ上げと拡張を望む。【藤尾自治センター】

№ 169 道路に関すること

通し番号 141 道路に関すること

当 局 回 答

№ 170

　議員回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　県道の管理者である大河原土木事務所では、県道丸森柴田線の
坂津田地区の改良工事終了後に、当地区の改良工事を優先させた
いと確認しています。

意見・質問・要望等 　県道丸森柴田線（三月殿〜碇）が、平成29年10月の台風21号で冠
水し通行止めになり迂回しているので、道路改良工事を早急にお願
いしたい。【枝野自治センター】

№ 170 道路に関すること

通し番号 89 道路に関すること

当 局 回 答

№ 171

　議員回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　宮城県の管轄になりますが、市からも改善の要望をしております。

意見・質問・要望等 　後沖の国道113号が大雨のたびに冠水し通行止めになるので、早
急に解決して欲しい。　【横倉自治センター】

№ 171 道路に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 221 道路に関すること

当 局 回 答

№ 172

　現地調査を行います。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　野田・町田地区にある、やすらぎホールあぶくまの北側の市道は、
雨が降ると灌水するので、排水側溝の整備をして欲しい。
【野田生活センター】

№ 172 道路に関すること

通し番号 180 道路に関すること

当 局 回 答

№ 173

　今後対応してまいります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　平成29年10月の台風21号で６区は13ヵ所被害を受けた。土木課で
１ヵ所だけ対応してくれたが、あと12ヵ所はそのままになっている。
【藤尾自治センター】

№ 173 道路に関すること

通し番号 193 道路に関すること

当 局 回 答

№ 174

　道路の冠水箇所については、現在、冠水箇所の取りまとめを行って
おり、影響が大きい箇所から優先順位をつけて今後対応したいと考
えております。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　半田山下線から半田川まで、雨が降ると水溜まりが多いので道路
のかさ上げをお願いする。【藤尾自治センター】

№ 174 道路に関すること

通し番号 183 道路に関すること

当 局 回 答

№ 175

　今後、対応してまいります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　平成29年10月の台風21号で、馬船峠の道路が傷んでいて、人も
通っていない。市からは国の助成で改修するということだが、いつ頃
になるのか。【藤尾自治センター】

№ 175 道路に関すること

通し番号 84 道路に関すること

当 局 回 答

№ 176

　早急に対応します。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現場を確認して、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

意見・質問・要望等 　坊前線で土砂崩れがあり、消火栓がむき出しになっているので、早
急に直して欲しい。　【横倉自治センター】

№ 176 道路に関すること

通し番号 138 道路に関すること

当 局 回 答

№ 177

　ご質問の箇所は宮城県の管理になりますので、宮城県大河原地方
振興事務所に確認したところ、平成30年度に奥地保安林保全緊急
対策事業で実施する予定です。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　毎年５月３日に枝野自治センター主催で大森山登山を実施してい
るが、平成29年10月の台風21号で登山道が被災し、通行不能になっ
ているので、早急に復旧して欲しい。【枝野自治センター】

№ 177 道路に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 72 道路に関すること

当 局 回 答

№ 178

　今後、地権者等調査を行う等、対応してまいります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　市道245号（梶賀東町線）について道路の一部が狭くなっている。
回答を見ると全く変わらない。今回の報告書には「前向きに検討しま
す」との回答だが、その後、どうなったのか。　【高畑南公民館】

№ 178 道路に関すること

通し番号 187 道路に関すること

当 局 回 答

№ 179

　議員回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　平成30年度の予算に計上されていると思ますが、当局に確認しま
す。

※確認したところ、国の補助事業として、平成30年度の角田市の予
算に計上しておりますが、補助金の交付がまだ確定しておりませんの
で、変更となる可能性があるとのことです。
　なお、質問者にその旨を伝えました。

意見・質問・要望等 　３～４年前から話していることだが、福田から学校に抜ける道のかさ
上げをして欲しい。いつ実施してもらえるのか。【藤尾自治センター】

№ 179 道路に関すること

通し番号 189 道路に関すること

当 局 回 答

№ 180

　市道青木福田線の路面凍結の件と思われます。市では自主散布
用の融雪剤を必要に応じて配布しておりますので、お問い合わせ下
さい。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現地を確認し当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現地を確認しました。

意見・質問・要望等  冬は日当たりが悪く、道が凍ってしまう。防災マップにはあるが、避
難所に行けない。マラソンコースにもなっている。何とか市で対応でき
ないか（福田から下山に抜ける道路）。【藤尾自治センター】

№ 180 道路に関すること

通し番号 216 防犯灯・街路灯に関すること

当 局 回 答

№ 181

　みやぎ環境交付金を活用し、　
限られた予算の中で防犯灯の設置
を進めております。行政区長から提出していただいた防犯灯設置要
望書を基に現地調査を行い、防犯上、危険度の高い箇所から防犯
灯を設置しております。【防災安全課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　野田地区内で防犯灯が少ないので、安全・安心に対応する以上、
もう少し予算の増額をして欲しい。【野田生活センター】

№ 181 防犯灯・街路灯に関すること

通し番号 192 防犯灯・街路灯に関すること

当 局 回 答

№ 182

　行政区長から防犯灯設置要望書を提出していただいた後、現地調
査を行い、防犯上、危険度の高い箇所から防犯灯を設置しておりま
す。【防災安全課】

当 日 の 回 答 　確認いたします。

※ご要望の防犯灯の設置箇所は、藤尾９区でしたので、藤尾９区の
行政区長に連絡したところ、藤尾９区で検討し、要望書を市へ提出
するか検討するとのことでした。

意見・質問・要望等 　福田から藤尾小学校へ行く通学路に防犯灯が１基しかついていな
い。電信柱を利用し防犯灯の設置をして欲しい。
【藤尾自治センター】

№ 182 防犯灯・街路灯に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 41 防犯灯・街路灯に関すること

当 局 回 答

№ 183

　太陽光発電による防犯灯については、防犯灯の設置要望件数や
設置コスト、機器の耐久性等を勘案して、現在のところ設置しておりま
せん。【防災安全課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　北角田中に通うのに、一本木地区の田んぼの中の通学路に明かり
が欲しい。区長を通して市に要望しているが、電柱が無いのでできな
いとのことだ。太陽光を利用すれば電線を引かなくても設置できる。
２ヵ所ほど設置してほしい。【桜自治センター】

№ 183 防犯灯・街路灯に関すること

通し番号 217 防犯灯・街路灯に関すること

当 局 回 答

№ 184

　行政区長から防犯灯設置要望書を提出していただいた後、現地調
査を行い、平成30年度に防犯灯を設置する予定です。
【防災安全課】

当 日 の 回 答 　現地を確認し当局に伝えます。

※確認したところ、平成30年度に取り付けする予定であり、質問され
た方にその旨伝えました。

意見・質問・要望等 　ふれあい癒し公園の所が暗いので、早く防犯灯を設置して欲しい。
【野田生活センター】

№ 184 防犯灯・街路灯に関すること

通し番号 146 側溝に関すること

当 局 回 答

№ 185

　交差点部の排水桝については、蓋掛けを行います。なお、側溝に
ついては、延長も長いため、光畑線の道路改良工事が完了したのち
検討していきたいと考えております。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　市道辻光目内線（市道番号2025）及び市道光畑線（市道番号
2019）の交差する付近の側溝、排水桝が深いため危険であり、危険
防止のため蓋を設置してほしい。【枝野自治センター】

№ 185 側溝に関すること

通し番号 201 側溝に関すること

当 局 回 答

№ 186

　側溝整備の優先順位については、地元の行政区長と相談しながら
決めておりますので、ご理解ください。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　裏町の側溝の件で、前回の議会報告会でも要望したが、私が要望
したのは裏町55-3だが、違う場所を直していった。
　日常、用いるところを優先に直して欲しい。【南町公民館】

№ 186 側溝に関すること

通し番号 93 側溝に関すること

当 局 回 答

№ 187

　市営老ヶ崎住宅から裏林の住宅までの間で、現在、市道無笹木線
の道路改良工事を実施しておりますので、ご要望の箇所については
工事完了後に検討していきたいと思います。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現地を確認し、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

意見・質問・要望等 　専福寺から石屋の間が土側溝になっているが、コンクリート側溝に
改良して欲しい。（市道番号1122　老ケ崎無笹木１号線）
　【老ヶ崎住宅集会所】

№ 187 側溝に関すること
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[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 222 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 188

　国土交通省の管理となりますので、角田出張所に要望します。
【都市整備課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　大島橋の水門から下流（阿武隈川合流地点まで）の草刈り（よし刈
り）を早くして欲しい。【野田生活センター】

№ 188 水路・河川等に関すること

通し番号 12 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 189

　当日の回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 【区長会長による回答】この件については宮城県大河原土木事務所
に要望済みで、平成29年度中に木の一部を伐採することになってい
ます。また堤防で水漏れしている箇所がありますが、土木事務所職
員が現地確認した時には水漏れが生じていなかったため、水漏れが
生じた際に連絡し、確認してもらうことになっています。

意見・質問・要望等 　高倉川に木が生えて水が流れにくくなっている。伐採してほしい。
【北郷自治センター】

№ 189 水路・河川等に関すること

通し番号 34 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 190

　平成29度から土砂浚渫を行っており、平成31年度に完了予定で
す。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　(株)ケーヒンのところの中島川は、阿武隈川のあたりが萱が繁茂し
ているので、刈り取るなどして水はけを良くしておくべきではないか。
【桜自治センター】

№ 190 水路・河川等に関すること

通し番号 83 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 191

　市道馬場内豊室谷地線の路肩の件であると思われますので、早急
に対応します。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現場を確認して、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

意見・質問・要望等 　尾袋川に土砂が埋まっている。丸山住宅の所が土砂崩れでカラー
コーンがあるが、早急に土砂を取って欲しい。　【横倉自治センター】

№ 191 水路・河川等に関すること

通し番号 181 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 192

　県管理箇所に土砂が溜まっているので、管理者である大河原土木
事務所に伝えます。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　県に対し、市からも要請するよう伝えます。

意見・質問・要望等 　半田川も台風の影響で土砂が溜まっている。改修の依頼を県に伝
えて欲しい。【藤尾自治センター】

№ 192 水路・河川等に関すること

-53-



[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 85 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 193

　今後もパトロール等で確認し、対応したいと思います。
【都市整備課】

当 日 の 回 答 　現場を確認して、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

意見・質問・要望等 　関ノ内住宅付近の阿武隈急行線の踏切の所の排水が悪く土砂払
いをしてもらったが、地域から要望しなくても、今後も定期的に土砂
払いをして欲しい。　【横倉自治センター】

№ 193 水路・河川等に関すること

通し番号 214 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 194

　浚渫や維持補修については随時対応してまいります。
【農林振興課】

　現在下水道課では、公共下水道雨水事業野田排水区の事業計画
に基づき、雨水幹線の整備を進めております。
　今後も引き続き、事業計画に基づき、進捗を図って参りたいと考え
ております。
【下水道課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　野田地区は土側溝の未整備水路が多いので、水路の装工を強く
要望する。【野田生活センター】

№ 194 水路・河川等に関すること

通し番号 182 水路・河川等に関すること

当 局 回 答

№ 195

　中谷地排水機場については、平成26年度から平成31年度までの
期間で、基幹水利施設ストックマネジメント事業により県営事業として
施設の機能保全計画に基づきポンプ施設等の長寿命化対策及び保
全対策工事を実施しておりますが、施設の機能強化対策が必要と判
断される場合は、機能強化対策事業により実施することとなります。な
お、中谷地排水機場と沼尻排水機場の排水区域は別であります。
【農林振興課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　半田川を浚渫しないことで水害が起きている。中谷地排水機場が
昭和41年に設置されたが、沼尻機場が機能低下になっているため、
その分も中谷地に来ることになっている。機関場を直すということだ
が、馬力アップしないのは、どうしてか。
　また、隈東は隈西に比べると予算がつかないことが多い。なぜ隈西
ばかり予算がつくのか理由を聞きたい。【藤尾自治センター】

№ 195 水路・河川等に関すること

-54-



[産業建設常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 179 雨水調整に関すること

当 局 回 答

№ 196

　現在、内町堀川の改修等については、宮城県大河原土木事務所
へ暫定的な対策について要望しています。また、内町下ため池から
の排水については、現在、県営によりため池の防災減災事業が進め
られており、この調査において、排水対策及びため池内の堆積土砂
量調査と堆積土砂の撤去について宮城県大河原地方振興事務所と
協議しております。【農林振興課】

当 日 の 回 答 ①当局に伝えます。

②当局に伝えます。

意見・質問・要望等 ①内町湖が増水した時、その排水量を下流の側溝が呑み込めない
ので、水害が発生している。
　内町湖の排水に関し、根本的に改修して欲しい。
【藤尾自治センター】

②内町湖については、増水時に下流が流れないので、抜本的に考
えなければならない。
　甚大災害になったのだから、市役所が一丸となって取り組むべき
だ。【藤尾自治センター】

№ 196 雨水調整に関すること

通し番号 78 雨水調整に関すること

当 局 回 答

№ 197

　管理については、東北整備局河川国道事務所角田出張所が行っ
ております。
　ポンプの稼働については、基本的に「佐倉排水樋管及び中島川緊
急排水機場操作要領」により運転を行っており、ポンプ運転開始の
内水水位については、排水区域の平均的低地を基準とし運転してお
ります。
　その時の状況に応じたポンプ運転について、東北整備局河川国道
事務所角田出張所へポンプ運転に関して要望して参りたいと思いま
す。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　平成29年10月22日に水害があった。中島川緊急排水施設を稼働
させれば中島川は洪水にはならない。ところが、今回、最初に回った
時の中島川の水位は差ほどでもでもなかった。２回目の時はあと30
㎝になっていた。そして次の朝４時頃行った時には溢れていた。夜中
の12時頃に機関場に電話したら、「今、動かしているから大丈夫で
す。」と言われた。安心して朝４時に行った時には溢れていた。道路
が冠水し、周辺は床上浸水、床下浸水していた。再度、機関場に電
話したら、「今、フルにやっています。」との回答でした。その後、一時
間過ぎた後、水位がどんどん下がっていき広がらなかった。なぜフル
に稼働してこんな状態になるのかが疑問だ。雨量がその時、ものすご
く降ったのか。テレビの防災情報を見ると角田市は時間あたり19mm
で、この量でこんなになるわけがないと思った。本当に機関場がフル
稼働したのか疑問だ。角田市の方で管理できないのか。
【高畑南公民館】

№ 197 雨水調整に関すること
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通し番号 199 雨水調整に関すること

当 局 回 答

№ 198

　公共下水道雨水事業野田排水区においては、平成26年度から事
業に着手し、平成28年度に雨水ポンプ場の建設が完了し、平成28年
度より雨水幹線の整備を進めているところです。
　雨水事業については多額の費用と時間を要し、事業認可計画は５
年から７年の間に整備可能な区域について計画を策定しながら整備
区域の拡大を行っております。
　裏町排水区については、野田排水区の事業進捗状況を見ながら、
そして他の排水区との兼ね合いを勘案しながら事業を進めて参りた
いと考えております。【下水道課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　裏町の排水問題について、先ほど報告があった通りだと思うが、こ
の排水問題については、前佐藤市長の時からお願いしていた件だ。
毎年のように水が上がっているので、できるだけ早く対応願う。
【南町公民館】

№ 198 雨水調整に関すること

通し番号 213 雨水調整に関すること

当 局 回 答

№ 199

　平成29年度より、排水ポンプを設置し対応しておりますが、今後とも
早めの設置を心がけてまいります。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　台風等による大雨によって沼南地区が増水する。小田の方からの
流水も多いので、早めに排水ポンプで対応願う（道路通行止めなども
含めて）。【野田生活センター】

№ 199 雨水調整に関すること

通し番号 142 雨水調整に関すること

当 局 回 答

№ 200

　本施設には上流部（丸森側）にある横堀排水(降雨時)から流入して
くるため、ポンプによる強制排水では十分対応しきれない状況にあ
り、農地、道路等の冠水が発生しております。丸森町では平成30年2
月19日に東北地方整備局仙台河川国道事務所との意見交換会を
開催しており、その中で堂畑排水樋管部に内水を強制排水する施設
の建設について要望しております。なお、今後とも国土交通省、宮城
県、丸森町と協議しながら進めいてまいります。【農林振興課】

当 日 の 回 答 　要望と受け止め、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　県道丸森柴田線の八走地区が大雨時冠水するので、沼尻排水機
場の排水能力アップをお願いしたい。【枝野自治センター】

№ 200 雨水調整に関すること

通し番号 43 除融雪に関すること

当 局 回 答

№ 201

　議員回答のとおりです。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　市道に関しては、市内各業者が路線ごとに委託を受け、基本的に
は積雪７㎝から除雪することになっています。県道や国道の管轄の
問題、除雪の開始時間や降雪の程度などにより、朝の通勤時の除雪
状況が左右されることはあり得ます。

意見・質問・要望等 　市外から角田市に働きに来ている人から、角田市は除雪が足りな
いとの声を聞くが、ちゃんとやっているのか。【桜自治センター】

№ 201 除融雪に関すること
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通し番号 24 公園施設に関すること

当 局 回 答

№ 202

　角田中央広場の「広場」部分は、駐車目的の施設ではありません。
本来の広場としての目的に影響がない範囲で一時的に駐車場として
開放することは可能だと思います。ご指摘の課題の要因等を整理し
て、関係課と協議して対応策を検討したいと思います。
【商工観光課】

当 日 の 回 答 　持ち帰り当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　中央広場をバリケードして封鎖しているが児童の送り迎えの車の乗
降の安全のために駐車場として一部開放してほしい。
【東田町公民館】

№ 202 公園施設に関すること

通し番号 195 パークゴルフ場に関すること

当 局 回 答

№ 203

　コースの増設については、角田市パークゴルフ協会からの要望で
す。今後、除草剤散布による雑草対策の検討を行うことでコースの整
備を考えております。
　なお、平成30年度にコース東側に土側溝を整備する予定です。
【都市整備課】

当 日 の 回 答 　既にコースの増設については、予算を計上しておりますのでご理解
願います。
　整備状況が良くないことは理解しました。
　なお、要望として当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　パークゴルフ場の増設について、どういう人からの要望なのか。入
場料410円で安くていいが、他に比べるとコースが悪い。新しいコー
スを増設するより、きちんとしたグリーンキーパーを置いて、今のコー
スの整備を優先して欲しい。
　また、大雨が降り灌水するたび泥がたまり今でもある。
　対策として、コース沿いに側溝を設置し河川まで流せるようにして
欲しい。【南町公民館】

№ 203 パークゴルフ場に関すること

通し番号 203 パークゴルフ場に関すること

当 局 回 答

№ 204

　今後、除草剤散布による雑草対策の検討を行うことでコースの整備
を考えております。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　コース管理をするグリーンキーパーを置くなど、当局に要望してま
いります。

意見・質問・要望等 　パークゴルフ場について、私の仙台市に住む友人がよく利用して
いる。
　他県からの利用もあるようなので、コース管理はしっかりとお願いし
たい。【南町公民館】

№ 204 パークゴルフ場に関すること

通し番号 9 市民ゴルフ場に関すること

当 局 回 答

№ 205

　芝張替等を行いながらコース管理について、継続して努力してまい
ります。【都市整備課】

当 日 の 回 答 　要望として承ります。

意見・質問・要望等 　市民ゴルフ場のグリーンやクラブをきれいにとの要望を受け、整備
してもらい、きれいになった。散歩コースとしてではなく、純粋にゴル
フを楽しむ方が増えてきている。
　今後とも施設や道具をきれいに保つよう整備を継続してほしい。
【北郷自治センター】

№ 205 市民ゴルフ場に関すること
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